
■R5.4.21 移動市長室（中郷区） 主な意見と市の対応状況

意見等要旨 対応状況 実施見込みなし等の場合の理由

子育てジョイカード利用可能店
舗の近隣市への拡大

実施済
（実施予定含む）

－

給食費や学用品の負担軽減 一部実施 －

Uターン支援制度のPR強化と支援
制度の申請条件等の緩和

検討中 －

若者の移住・定住に向けた地元
企業のPRや企業誘致

実施済
（実施予定含む）

－

出産後の育児休暇中の手当等の
充実と不安感へのサポート

一部実施 －

除雪オペレーターの社会保険・
労災保険への加入等の義務付け

実施見込みなし

・雇用保険法等により、４か月以内の季節的業務に従事す
る労働者（季節雇用の除雪オペレーター）は、社会保険の
加入義務がないため、市で加入を義務付けることはできま
せん。

除雪オペレーターの勤務管理に
ついて

実施見込みなし

・除雪オペレーターの勤務管理については、除雪業者が適
切に実施していると捉えております。市民等からご意見や
ご指摘等があった場合は、除雪業者に伝え、改善を呼びか
けてまいります。

地域独自の予算の補助率の見直
し

検討中 －

老人クラブ連合会におけるひば
り荘の利用

検討中 －

老人クラブの新規入会者増加に
向けた支援

検討中 －

旧岡沢小学校校庭、旧片貝小学
校校庭におけるグラウンドゴル
フ専用コースの整備

検討中 －

4区親善グラウンドゴルフ大会へ
の支援

実施済
（実施予定含む）

－

謙信キッズの講座等の募集人数
枠増

実施済
（実施予定含む）

－

子育てや家事に悩む母親に対す
る相談窓口の充実

実施済
（実施予定含む）

－



意見等要旨 対応状況 実施見込みなし等の場合の理由

来園者増のための泉縄文公園の
整備に対する支援の周知

実施済
（実施予定含む）

－

米の販路拡大に向けた農業者等
の意識変革への取組

実施済
（実施予定含む）

－

ふるさと納税で得られた寄付金
を選ばれた産品の地域で活用で
きる仕組み

検討中 －

クロスカントリースキーの活動
における市外施設使用料の格差
解消に対する支援の周知

実施済
（実施予定含む）

－

クロスカントリースキー活動に
おける妙高市との連携強化

検討中 －

中郷区の学校におけるスキー指
導教員配置への配慮

実施見込みなし

・教職員の人事権については任命権者である新潟県教育委
員会にあり、市教育委員会としては、教員の配置について
詳細を申し上げる立場にありませんが、当市の「部活動の
地域移行」の取組において、学校における部活動の実施日
数の段階的な削減にあわせて、地域におけるスポーツ活動
の環境整備を進めているところです。

クロスカントリースキーの大会
時における資機材運搬車両に関
する支援（総合事務所における
車両の駐車）

実施見込みなし

・総合事務所への車両の駐車は、降雪期の除雪の妨げなど
施設管理上の課題があることから、内容が具体になった時
点で、資機材が保管されている小中学校にご相談くださ
い。

クロスカントリースキーの大会
時における資機材運搬車両に関
する支援（車両の借上げ）

実施済
（実施予定含む）

－

小・中・高校生の通学時の送迎
に係る親の負担軽減

実施見込みなし

【理由1】
・上越市では、スクールバスの運行がない学校について
は、通学距離が遠距離となる場合（町内の中心地から小学
生：3㎞以上・中学生：5㎞以上）、上越市遠距離通学児
童・生徒補助金を交付することで、保護者の送迎費等を補
助しています。
・中郷中学校については、各町内の中心地から学校まで5㎞
以上の町内はないため、通年を通した補助は行っていませ
んが、一部町内については、距離が基準以下ではあるもの
の、地域の風雪が激しいことから、冬季間のみ補助を行っ
ています。
・現状として、距離や通学状況に応じてスクールバスの運
行又は補助を行っていることから、現段階において変更は
検討していません。

【理由2】
・市では、持続可能な公共交通ネットワーク構築のため、
毎年、利用実績に基づく路線評価を行っており、中郷区の
乗合タクシーについては、地域主体の互助による輸送への
転換を検討していくこととしています。



意見等要旨 対応状況 実施見込みなし等の場合の理由

公民館単位での放課後児童クラ
ブの開設

実施見込みなし

・運営人員の確保等を鑑みると、放課後児童クラブの公民
館単位での開設は難しいと考えます。
・放課後児童クラブでは、長期休業中などに読み聞かせや
手品ボランティアの訪問を受けており、地域の方からも訪
れていただき、子どもたちと交流いただくことは可能と考
えています。

子育てにかかる時間的支援 一部実施 －

子どもたちのスポーツ活動等に
係る地域間で連携した送迎サ
ポートの構築

実施見込みなし

・市では、持続可能な公共交通ネットワーク構築のため、
毎年、利用実績に基づく路線評価を行っており、中郷区の
乗合タクシーについては、地域主体の互助による輸送への
転換を検討することとしています。

コミュニティバスの利用方法の
簡素化

実施済
（実施予定含む）

－

中学生の通年でのスクールバス
利用の実現

実施見込みなし

・上越市では、スクールバスの運行がない学校について
は、通学距離が遠距離となる場合（町内の中心地から小学
生：3㎞以上・中学生：5㎞以上）、上越市遠距離通学児
童・生徒補助金を交付することで、保護者の送迎費等を補
助しています。
・中郷中学校については、各町内の中心地から学校まで5㎞
以上の町内はないため、通年を通した補助は行っていませ
んが、一部町内については、距離が基準以下ではあるもの
の、地域の風雪が激しいことから、冬期間のみ補助を行っ
ています。
・現状として、距離や通学状況に応じてスクールバスの運
行又は補助を行っていることから、現段階において変更は
検討しておりません。

要援護世帯除雪費助成事業の助
成上限額の見直し

実施見込みなし

・近年、いわゆる里雪により平場での降雪も顕著であるこ
とや、境界付近の不公平感が生じていることを踏まえ、こ
れまでの実績を勘案したうえで、令和5年度より多雪区域等
の区分けを廃止するとともに、限度額を引き上げ、全市統
一することとしております。

除雪業者確保に向けた取組
実施済

（実施予定含む）
－

同一民生委員の継続的な従事の
促進

実施見込みなし

・地域の状況に詳しい町内会長の協力をいただき、地域に
おける福祉の担い手となる民生委員の候補者を推薦してい
ただくこととしています。
・選任に苦慮している町内会もあるとお聞きしております
が、人選や再任の有無については、それぞれの町内会に委
ねているところであり、今後も町内会長の力をお借りし
て、候補者の推薦をお願いしたいと考えております。
・なお、民生委員が従事する際の守秘義務については、法
律によって課せられています。


